

ESTADÍSTICA DE MIGRACIONES Y CAMBIOS DE RESIDENCIA

Esta publicación presenta los datos referidos a los movimientos migratorios que tienen como origen o destino un municipio de la Comunidad Autónoma de la Región de Murcia, distribuidos en dos apartados: uno de **series** con información de los últimos años, y otro más desagregado correspondiente a **cada año**, disponible desde 2021. Dentro de ellos se detalla la información para migraciones interiores, inmigraciones de otras comunidades autónomas, emigraciones a otras comunidades autónomas, inmigraciones procedentes del extranjero y emigraciones al extranjero desagregadas por sexo, edad, lugar de nacimiento y nacionalidad para las distintas posibilidades de origen y destino.

El Centro Regional de Estadística elabora esta publicación a partir de los ficheros de la Estadística de Migraciones y Cambios de Residencia (EMCR) proporcionados por el Instituto Nacional de Estadística (INE) desde 2021, ampliando los datos publicados por este organismo para la Región de Murcia con la desagregación por municipios de la información contenida, si bien respetando siempre la normativa de secreto estadístico y las recomendaciones del Consejo Superior de Estadística.

NOTAS METODOLÓGICAS

Gracias a la disponibilidad de censos anuales se ha creado, como consecuencia directa, esta nueva operación, cuya metodología se basa en un nuevo enfoque: en primer lugar, se determinan las personas que residen en el país en dos censos consecutivos y, en segundo lugar, se buscan en el Padrón municipal los movimientos migratorios ocurridos entre ambos.

Los flujos migratorios están encuadrados en el marco legislativo europeo regido por el Reglamento 862/2007 sobre sobre las estadísticas comunitarias en el ámbito de la migración y la protección internacional. Sin embargo, se encuentra ya en fase avanzada de tramitación un futuro Reglamento del Parlamento Europeo y del Consejo relativo a las estadísticas europeas sobre población y vivienda, que sustituirá a este reglamento y a otros dos relativos a estadísticas demográficas. Este nuevo reglamento europeo de estadísticas de población, previsiblemente, va a demandar mayor frecuencia y mayor oportunidad en la información sobre la población y fenómenos demográficos asociados.

PRINCIPALES CONCEPTOS

Migración:

Cambio de residencia de un municipio a otro, al extranjero o desde el extranjero. Es importante destacar que en esta estadística se reflejan migraciones y no migrantes, ya que un ciudadano puede cambiar de residencia de un municipio a otro más de una vez en un año.

Migrante:

Persona que ha realizado una migración.

Migraciones interiores:

Cambios de residencia cuyo origen y destino es un municipio de la Región de Murcia. Se refieren tanto a inmigraciones como a emigraciones, ya que son los mismos movimientos medidos desde dos puntos de vista: cuando nos situamos en el municipio de alta o destino del migrante hablamos de inmigraciones; y cuando lo hacemos en el municipio de baja o procedencia hablamos de emigraciones.

Inmigraciones de otras Comunidades Autónomas:

Cambios de residencia con origen en un municipio de otra comunidad autónoma y destino un municipio de la Región de Murcia.

Emigraciones a otras Comunidades Autónomas:

Cambios de residencia cuyo origen es un municipio de la Región de Murcia y el destino un municipio de otra comunidad autónoma.

Inmigraciones procedentes del Extranjero:

Cambios de residencia cuyo origen es el extranjero y el destino un municipio de la Región de Murcia.

Emigraciones al Extranjero:

Cambios de residencia cuyo origen es un municipio de la Región de Murcia y el destino un país del extranjero.

Saldos Migratorios:

Es la diferencia entre las inmigraciones y las emigraciones con respecto a un territorio determinado.

Flujo migratorio anual:

Conjunto de migraciones producidas durante un año.

Padrón Municipal:

Registro administrativo donde constan las personas que residen habitualmente en el municipio.